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看着这么近 走起来却那么远
河道阻挡 去莘阳大道需绕路10多分钟 瑞嘉庭院住户盼修桥

■记者 贾洁楠

今年年初，莘阳大道与陈虬路延伸工程陆续竣工通车，安阳中心城区的主干道交通网络进一步完善，城区的支路建设情况也越来越

受到市民关注。近日，网友“tulixing”向《瑞网议事厅》询问：“瑞嘉庭院北门出口小路西侧通向罗阳大道，往东本应连接莘阳大道，但现

在被河道阻挡。有关部门是否有规划建设一座桥梁连通莘阳大道和罗阳大道？”（问题编号：20263）

瑞嘉庭院北门小路成断头路
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据市住建局在《瑞网议事厅》上的回复，在《安

阳新区局部地块控制性详细规划》中，瑞嘉庭苑确

实有一条东西走向的道路通往莘阳大道。

“瑞嘉庭苑北门前东西走向、通往莘阳大道的

道路为一条城区规划支路。建造完成后这条支路

长 450 米（从罗阳大道到河流东岸），宽 12 米，目

前该道路的开工手续正在办理中。”安阳中心城区

发展规划局副局长韩光伟向记者介绍了这条道路

的基本情况。

莘阳大道和陈虬路的延伸工程都已经于年初

竣工通车，前往 104 国道方向以及东山开发区方向

都很方便，安阳中心城区的交通有了很大改善，那

么作为支路一部分的这座桥梁为何迟迟未开建？

韩光伟解释道，此前河流东岸的雅景苑小区正在施

工，由于施工用电原因导致桥梁无法开工。该局现

正在与市供电局沟通，待确保高压线路撤离完毕及

周边住户用电安全后才能开工，预计今年下半年正

式启动施工。

据介绍，这架桥梁建成后，既能连接罗阳大道

与莘阳大道，同时也是周边小区的一个出入口，虽

无法缓解主干道的交通压力，却是疏散小区车辆的

重要通道。

7 月 24 日一早，记者来到瑞嘉庭院北门。8 时

10 分，正值早高峰，该小区北门口停了好几辆车，

小区内也陆续有车辆开出门口显得十分拥挤。当

时，一辆正从罗阳大道右转进来的出租车开到小区

门口后又掉头驶出小路，这给原本就有些拥挤的小

区门口更添了点混乱。

记者发现，该小区北门前的小路是一条断头

路，东侧尽头被河道切断了，进出车辆不得不在小

路上掉头。岸边立了几块半身高的铁皮作为简易

“护栏”，“护栏”前堆放了许多废弃的小沙发和床

垫，砖头、木板等建筑垃圾更是密密麻麻堆了约 50

米。河流对岸便是莘阳大道，对岸河堤和护栏被拆

掉了一块，缺口正好对着这条小路。

就在记者采访的这段时间里，附近一些居民还

将一袋袋生活垃圾扔在河道旁，使得北门前的小路

又挤又脏。

随后，记者从小区北门口出发，经罗阳大道与

陈虬路延伸段走到河对岸的加油站，步行大约需要

15 分钟。若由瑞嘉庭院小区北门小路直通至莘阳

大道预测最多仅需5分钟。

打通断头路 有人欢喜有人忧

“这附近小区多，如果这个小桥建起来，除瑞嘉

庭院外，金色家园、宏都小区这几个小区的居民都

能从这条小路过，往莘阳大道那边加油、买菜什么

的就方便多了。”家住瑞嘉庭院的王阿姨表示关于

是否会建桥她并不清楚，但她认为桥梁的建造完成

后会给周围居民带来出行上的便利。

而 25 岁的林女士则另有顾虑。林女士所住的

居民楼靠近瑞嘉庭院北门小路。她认为，现在小路

还只是条“死路”，每天就有很多私家车进进出出。

若建成桥梁成为支路，靠近道路的住户就不免会受

更多车辆噪音的困扰。“你看，现在本就不宽的道路

两侧已经停满了汽车，恐怕以后会更甚，到时候车

开都开不过去，路阻得一塌糊涂。”林女士向记者倾

诉她的担忧。

桥梁有规划 开工手续正在办理

瑞嘉庭院北门小路旁堆满垃圾

阻断了莘阳大道和罗阳大道的小河

图中①为瑞嘉庭院北门边桥梁规划建设的位置


